

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan yang bertujuan untuk mendapatkan informasi latar belakang yang intensif tentang situasi saat ini dan interaksi lingkungan dari suatu unit sosial, misalnya komunitas atau lembaga (S, 2005, hlm. 42). Studi ini dilakukan di lokasi untuk menyelidiki dan mencari informasi tentang strategi *Baitul Maal Wat Tamwil* (BMT 071 Sampit) dalam mengembangkan usaha mikro di Kotawaringin Timur.

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif. Penelitian kualitatif adalah praktik penelitian yang menghasilkan data deskriptif yang disusun secara cermat dan sistematis mulai dari pengumpulan data hingga interpretasi dan pelaporan hasil penelitian (Ibrahim, 2005, hlm. 52). Penelitian ini merupakan penelitian dengan menggunakan data deskriptif yaitu data yang dikumpulkan berupa kata-kata atau gambar bukan angka.

#### **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian adalah suatu tempat dimana penelitian itu dilakukan yaitu BMT 071 Sampit, yang bertepatan di Jl.R.A Kartini No. 06 B Kecamatan Baamang, Kabupaten Kotawaringin Timur. Adapun alasan memilih lokasi ini berdasarkan pertimbangan-pertimbangan sebagai berikut:

1. Masalah yang menjadi objek penelitian ini yaitu strategi *Baitul Maal Wat Tamwil* (BMT 071 Sampit) dalam upaya pengembangan Usaha Mikro di Kotawaringin Timur.
2. BMT 071 Sampit merupakan salah satu lembaga koperasi keuangan syariah yang berfungsi untuk menghimpun dana dan menyalurkan dana kepada masyarakat

untuk dimanfaatkan sebaik mungkin dalam kegiatan usahanya.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Tujuan penelitian ini adalah sumber urutan data penelitian, yaitu. mereka yang memiliki pengetahuan tentang perubahan data yang sedang dipelajari. Dalam hal ini yang menjadi subjek adalah BMT 071 Sampit yaitu. H. 2 pegawai BMT 071 Sampit dan 5 nasabah.

### **2. Objek Penelitian**

Objek dari penelitian ini adalah Strategi dalam Upaya Pengembangan UMKM (Usaha Mikro, Kecil dan Menengah) di Kotawaringin Timur.

## **D. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

Data adalah keterangan atau bukti dari suatu fakta yang masih mentah, masih ada, tidak teratur dan belum diolah, atau kumpulan informasi yang diperoleh melalui pengamatan berupa simbol, atribut, dan kumpulan. Fakta tentang peristiwa tersebut. Data yang dikumpulkan dalam penelitian ini adalah:

#### **a. Data primer**

Data primer adalah informasi yang diperoleh dari responden melalui kuesioner, kelompok, kelompok fokus dan panel, atau data hasil wawancara yang dilakukan peneliti dengan informan. Informasi yang diperoleh dari informasi dasar ini harus diolah kembali.

Sumber data yang mengantarkan data langsung ke pengumpul data. Data primer untuk penelitian ini adalah data yang diperoleh langsung dari hasil wawancara dengan manajemen BMT 071 dan beberapa klien anggota.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah informasi yang diperoleh dari catatan, buku, laporan keuangan perusahaan yang diterbitkan di majalah, laporan pemerintah, artikel, buku teori, majalah, dll. Data sekunder dalam penelitian ini adalah informasi tentang BMT 071 Sampit berupa buku-buku penunjang, bahan-bahan tertulis dan internet dalam kaitannya dengan strategi pengembangan BMT 071 (Usaha Mikro Kecil dan Menengah) di Kotawaringin Timur.

## **2. Sumber Data**

Data adalah keterangan atau bukti dari suatu fakta yang masih mentah, masih ada, tidak teratur dan belum diolah, atau kumpulan informasi yang diperoleh melalui pengamatan berupa simbol, atribut, dan kumpulan. Fakta tentang peristiwa tersebut. Data yang dikumpulkan dalam penelitian ini adalah:

a. Data primer

Data primer adalah informasi yang diperoleh dari responden melalui kuesioner, kelompok, kelompok fokus dan panel, atau data hasil wawancara yang dilakukan peneliti dengan informan. Informasi yang diperoleh dari informasi dasar ini harus diolah kembali. Sumber data yang mengantarkan data langsung ke pengumpul data. Data primer untuk penelitian ini adalah data yang diperoleh langsung dari hasil wawancara dengan manajemen BMT 071 dan beberapa klien anggota.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah informasi yang diperoleh dari catatan, buku, laporan keuangan perusahaan yang diterbitkan di majalah, laporan pemerintah, artikel, buku teori, majalah, dll. Data sekunder dalam penelitian ini adalah informasi tentang BMT 071 Sampit berupa buku-buku penunjang, bahan-bahan tertulis dan internet dalam kaitannya dengan strategi

pengembangan BMT 071 (Usaha Mikro Kecil dan Menengah) di Kotawaringin Timur. Adapun data sekunder yang peneliti dapatkan berupa artikel dari internet, informasi seputar BMT 071 di sosial media *facebook* dan *Instagram*, serta data nama peminjam dana baik berupa dana pinjaman maupun gadaian di BMT 071 Sampit dan dokumen aset yang terjual.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data adalah prosedur yang sistematis dan terstandarisasi untuk mendapatkan data yang dibutuhkan. Untuk memudahkan pengumpulan informasi dan menemukan kebenaran tentang apa yang terjadi pada objek atau tempat penelitian, penulis menggunakan teknik observasi, wawancara dan dokumentasi:

##### **1. Pengamatan atau observasi**

Pengamatan atau observasi adalah kegiatan manusia sehari-hari yang menggunakan panca indera mata sebagai alat utamanya bersama dengan indera lainnya seperti telinga, hidung, mulut dan kulit. Oleh karena itu, persepsi adalah kemampuan seseorang untuk menggunakan persepinya melalui kerja panca indera dan dibantu oleh indera lainnya. Dalam penelitian ini yang dimaksud dengan observasi adalah observasi partisipan yaitu peneliti ikut serta secara langsung dalam praktik keuangan yang dilakukan oleh BMT 071 Sampit.

##### **2. Wawancara**

Wawancara adalah pengumpulan data, pencarian informan dengan cara bertanya langsung kepada responden. Secara umum, terdapat tiga metode wawancara yaitu, terstruktur, semi terstruktur, dan tidak terstruktur. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan jenis wawancara semi terstruktur yang mana pewawancara diizinkan untuk mengajukan pertanyaan yang tidak sesuai dengan urutan wawancara yang sudah ditetapkan namun masih tetap satu tema yang sama. Responden adalah manajemen BMT 071 Sampit yang terdiri dari 1 manajer dan 2 karyawan.

### 3. Dokumentasi

Tujuan pendokumentasian penelitian ini adalah untuk memperoleh informasi melalui dokumentasi, yaitu. memeriksa semua dokumen yang berkaitan dengan informasi yang diperlukan untuk penelitian. Dokumentasi berasal dari kata *document* yang berarti benda tertulis. Peneliti memeriksa barang-barang tertulis seperti laporan keuangan perusahaan dan dokumen-dokumen lain dalam perusahaan yang berhubungan dengan kepentingan penelitian.

## **E. Teknis Pengolahan dan Analisis Data**

### **1. Teknik Pengolahan Data**

Setelah informasi yang diperlukan telah diteliti dan dikumpulkan, langkah selanjutnya adalah mengolah data dengan menggunakan teknik berikut:

#### a. *Editing* (memeriksa informasi)

*Editing* adalah pemeriksaan informasi yang diterima, terutama untuk kelengkapan jawaban, keterbacaan tulisan, kejelasan, kesesuaian dan relevansi dengan informasi lain. Pada penelitian ini peneliti melakukan proses pengolahan hasil observasi, wawancara dan dokumen terkait strategi BMT 07 Sampit Kotawaringin Timur.

#### b. Klasifikasi (*Classifying*)

Klasifikasi adalah proses pengelompokan semua data baik yang diperoleh dari hasil wawancara subyek, observasi dan pencatatan langsung di lapangan atau observasi. Semua informasi yang diterima dibaca dan dipelajari dengan cermat, kemudian diklasifikasikan sesuai kebutuhan. Hal ini dilakukan agar informasi yang diperoleh mudah dibaca dan dipahami serta memberikan informasi yang obyektif yang dibutuhkan peneliti. Informasi

ini kemudian disortir menjadi beberapa bagian dengan kesamaan berdasarkan wawancara dan observasi serta informasi dari dokumen.

c. Verifikasi

Verifikasi adalah proses pemeriksaan tambahan informasi dan informan yang diperoleh dari praktek sehingga dapat diketahui kebenaran informasinya dan digunakan dalam penelitian.

d. Kesimpulan

Berikut adalah kesimpulan yang merupakan langkah terakhir dalam pengolahan data. Kesimpulan inilah yang nantinya menjadi informasi terkait objek penelitian penulis. Ini disebut inferensi, yaitu penyelesaian proses pengolahan data yang terdiri dari tiga proses sebelumnya:

mengedit, mengkategorikan dan merevisi.

## **2. Teknis Analisis Data**

Analisis data yaitu pengelompokan data dengan cara memeriksa data kemudian menyeleksi data yang dikumpulkan untuk menentukan data apa yang penting untuk diteliti, yaitu analisis data, proses mengidentifikasi secara formal upaya untuk mengidentifikasi masalah dan merumuskan ide, seperti melalui pengajuan tanggal dan dalam upaya untuk memberikan dukungan pada isu-isu dan ide-ide tersebut. Ketika data dari observasi, wawancara dan dokumen didiskusikan secara menyeluruh untuk menggambarkan keterkaitan satu sama lain, strategi BMT 071 dapat diidentifikasi dalam upaya pengembangan UMKM (usaha mikro, kecil dan menengah) di Kotawaringin Timur.

## **F. Tahapan Penelitian**

Untuk menyusun penelitian ini secara sistematis, maka dilakukan langkah-langkah sebagai berikut:

1. Tahap pendahuluan ini dilakukan pada tanggal 30 Juni 2021. Pada tahap ini penulis melakukan studi pendahuluan yaitu mengamati dan menyelidiki daerah penelitian dan membuat proposal berupa “Strategi BMT 071 Sampit Dalam Upaya Pengembangan PK (Usaha Mikro, Kecil dan Menengah) di Kotawaringin Timur”.